
会   議   録 

会議の名称 令和５年度第３回あま市国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和６年１月３０日（火） 

午後２時００分 から 午後２時４０分 まで 

開 催 場 所 あま市役所 ２階 Ｂ会議室 

 

 

会 議 内 容 

 

 

１ 市長あいさつ 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

 ⑴ 令和６年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等について 

 ⑵ あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 

 ⑶ 第３期あま市国民健康保険データヘルス計画等の策定について 

４ 報告 

「マイナンバーカードと健康保険証の一体化」に伴う健康保険証の廃止

について 

５ その他 

 

会 議 資 料 

 

○次第 

○委員名簿 

○配席図 

○令和元年度から令和５年度までの税率改正等について      資料１ 

○令和６年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等について 資料２ 

○あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 資料３ 

概要、改正文、新旧対照表 

○第３期あま市国民健康保険データヘルス計画 

第４期あま市特定健康診査・特定保健指導実施計画 

概要版（案）、計画書（案）                 資料４ 

○「マイナンバーカードと健康保険証の一体化」に伴う健康保険証の廃止に 

ついて                           資料５ 

○関係用語・定義集 

公開・非公開の別  公開 

傍聴人の数  ０人 

出 席 委 員 
木下委員、横井委員、伊藤委員、下方委員、渡邉委員、笹山委員、 

井村委員、山田委員、濱島委員、福池委員 

欠 席 委 員  なし 

事 務 局 

【市民生活部】 

 長谷川部長 

【保険医療課】 

上村課長、近藤主幹、澤田課長補佐、植田係長、山田係長 



会議の経過（議事概要） 

事 務 局 

令和５年度第３回あま市国民健康保険運営協議会を開催いたします。 

木下委員と横井委員から開始時間に遅れる旨のご連絡がございましたの

で、ご報告いたします。 

本日の協議会は、あま市審議会等の会議の公開に関する要綱第３条の規定

により、公開で開催いたします。また、同要綱第７条の規定により、本日の

協議会終了後、会議録を作成し市公式ウェブサイトに会議録等を掲載いたし

ます。 

それでは、会議次第に添って進めます。 

始めに、村上市長から、ごあいさつを申し上げます。 

市 長 【市長あいさつ】 

事 務 局 続きまして、当協議会の山田会長から、ごあいさつをお願いいたします。 

会 長 【会長あいさつ】 

事 務 局 ここで、市長は他の公務のため退席させていただきます。 

市 長 【退席】 

事 務 局 

本日の協議会は、委員１０人中８人のご出席があり、あま市国民健康保険

運営協議会規則第６条の規定による定足数に達しておりますので、本会議は

成立しています。 

以降の進行につきましては、山田会長にお願いいたします。 

会 長 

次第３議題（１）「令和６年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等

について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題（１）について説明】 

会 長 事務局の説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

井 村 委 員 一般会計からの繰入金の解消を令和１０年度とした理由は何ですか。 

事 務 局 

第３期愛知県国民健康保険運営方針（案）では、「赤字解消目標予定年度は、

計画の最終年度である令和１１年度までに解消されていることが望まし

い。」としています。 

本市における令和７年度以降の被保険者数、世帯数や医療費の推計と新型

コロナウイルス感染症の様な不測の事態に備えるため、計画期間にゆとりを

持たせ、また保険税負担が著しく増加することが無いよう計画的に繰入金の

解消を図るには、令和１０年度に解消することが適切と判断しました。 

会 長 他にご意見等はございませんか。 

福 池 委 員 資料２の２、（２）に記載の収納率９０．０３％は、市の平均収納率ですか。 

事 務 局 令和６年度の市の見込み収納率となります。 

福 池 委 員 資料２の１、（２）に記載の収納率（保険者規模別）令和６年度９５．１８％



は、何を表していますか。 

事 務 局 
あま市と同規模の自治体における標準的な収納率とし、県が示した値で

す。 

福 池 委 員 
見込み収納率と標準的な収納率では、５％程の差がありますが、収納率を

上げる取組みなど考えていますか。 

事 務 局 

保険医療課は適切な課税を行い、収納業務は収納課が担っています。 

収納率向上のため、収納課と連携を図り進めていきたいと考えています。 

また、被保険者の適切な資格管理により課税額を定め、収納率の改善を図

っていきたいと考えています。 

会 長 他にご意見等はございませんか。 

笹 山 委 員 

社会保険の適用拡大が進むことで、国民健康保険の被保険者数や国民健康

保険税収が減少し、財源不足額の増加が見込まれますが、何か対策は考えて

いますか。 

事 務 局 
被保険者の適切な資格管理による収納率の向上や医療費の適正化に努め

ていきます。 

会 長 

他にご意見等はございませんか。 

ご意見等は無いようですので、次に移ります。 

次第３議題（２）「あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）

について」を議題とします。なお、この議題は市長の諮問事項となっており

ますので、ご審議のほどよろしくお願いします。 

事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題（２）について説明】 

会 長 

事務局の説明につきまして、ご意見・ご質問はございませんか。 

ご意見等は無いようですので、委員の皆様にお諮りします。 

当局案を承認することにご異議ございませんか。 

 【異議なし】 

会 長 

「異議なし」と認めます。あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条

例については、当局案のとおり承認し、「承認」の答申書を提出いたします。 

次に移ります。 

次第３議題（３）「第３期あま市国民健康保険データヘルス計画の策定につ

いて」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題（３）について説明】 

会 長 

事務局の説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

ご意見等は無いようですので、次に移ります。 

次第４報告「「マイナンバーカードと健康保険証の一体化」に伴う健康保険

証の廃止について」事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【報告について説明】 

会 長 事務局の説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 



横 井 委 員 健康保険証の有効期限を令和７年７月３１日としたのはなぜですか。 

事 務 局 

令和６年１２月１日までに発行された健康保険証は、当該健康保険証に記

載されている有効期間まで使用可能となります。 

本市は、４月１日から翌年３月３１日を有効期間とした健康保険証を発行

していますが、有効期間を４か月長くすることで、医療機関や薬局での利用

期間が長くなります。 

また、将来的に「高齢受給者証」の廃止や「資格確認書」を「限度額適用

認定証」、「特定疾病療養受療証」等と同日交付とすることで、被保険者の負

担軽減や分かりやすい制度となると考えています。 

保険者も事務負担の効率化や軽減が図れ、住民サービスの向上に大きく寄

与すると考え、総合的に勘案し健康保険証の有効期間を令和７年７月３１日

としました。 

会 長 

他にご意見等はございませんか。次に移ります。 

次第５その他でございます。委員の皆様からご意見やご報告等はございま

せんか。 

ご意見等は無いようですので、これをもちまして本日の協議会を終了しま

す。 

【開始時間 午後２時００分】 

【終了時間 午後２時４０分】 

 

 

 

上記の会議録が、令和６年１月３０日に開催された、令和５年度第３回あま市国民健康保

険運営協議会の記録に相違ないことを証明するために署名する。 

 

令和６年１月３０日 

 

あま市国民健康保険運営協議会 

 

会    長   山 田 精 二 

    

議事録署名者   伊 藤 龍 男 

    

議事録署名者   井 村 なを子 


